
Comité Breton d’Histoire de la Sécurité Sociale

Assemblée générale du 18 novembre 2022

à la Carsat de Bretagne à 10H

Etaient présents :
Frédérique Schneider,Hervé Baron,Bernard Pivette,Alain Piton,Philippe Lochet ,Louis le Goff,Jean-
Luc Louis,Claude Humbert,Régis le Blond,Gérard Pelhate,Eric Tromeur,Donald Goldie

Etaient excusés:Jean-Marc Lucas,Anne Bastien(pouvoir à donald Goldie),Christophe Jan,André de 
Decker pouvoir à Alain Piton ),Hervé Bardoux (pouvoir à Claude Humbert),Gilles Huteau(pouvoir 
à Claude Humbert),Frédéric Ozenne,Philippe Pichon,Martine Marot.

Donald Goldie remercie la Carsat de son accueil et propose un tour de table suite à une importante 
modification des membres;l’ensemble des organismes de la région sauf la Cpam des Cotes d’Armor
sont adhérents au CBHSS.Il rappelle les missions du Comité d’histoire,ses réalisations et les 
instances existantes au niveau national.Il indique que cette AG a été convoqué pour renouveler les 
instances sachant qu’une nouvelle sera convoqué en 2023 pour l’approbation des comptes.
Un certain nombre de documents ont été envoyés aux membres de l’AG correspondant aux 
différents points à l’ordre du jour.

1.Approbation du PV de l’AG du 25 Mars 2022
Le PV est approuvé

2.Informations locales et Nationales
Depuis la dernière AG  2 réunions de bureau se sont tenues pour le suivi du projet sur Sesam-Vitale 
ainsi que pour préparer la présente assemblée
Le Comité d’histoire de la sécurité sociale s’est réuni à Paris le 19 octobre 2022. Pierre-Louis Bras 
remplace Rollande Ruellan à la présidence du Comité.Concernant le problème de la conservation 
des archives de nouvelles règles sont à fixer. L’Ucanss est en charge de faire des propositions à la 
DSS ; il va être rappelé par ailleurs aux organismes que la demande qui doit être faite aux Archives 
pour destruction vaut aussi pour les archives numériques.Le numéro 15 de la Revue d’histoire de la 
protection sociale (cairn.info) va paraître en novembre avec un  dossier sur les nouveaux terrains de 
de l’économie sociale et solidaire,le numéro 16 présentera un dossier sur les migrants étrangers et la
protection sociale.
A signaler aussi à paraître en 2023 l’histoire de la protection sociale des indépendants.

3.Renouvellement du Conseil d’administration
Avaient été transmis avant la séance d’une part la composition actuelle du CA,d’autre part une note 
explicative.Plusieurs administrateurs suite aux renouvellements des représentations ne sont plus 
membres de l’AG et doivent donc être remplacés,par ailleurs une disposition des statuts actuels 
( art.13) stipule que au CA les administrateurs représentants les organismes doivent être en nombre 
supérieur à ceux représentants les personnes physiques .Il est proposé jusqu’à la prochaine AG de 
désigner au CA l’ensemble des membres de l’AG. La prochaine AG pourrait être réuni à titre 
extraordinaire avec comme objectif de réexaminer les statuts
La proposition de nommer au CA l’ensemble des membres de l’AG est adoptée à l’unanimité



4. Règlement intérieur
    Suite à la présentation de Claude Humbert la proposition de modification transmise avant la 
séance est adoptée à l’unanimité.

5. Réalisation du programme de travail pour 2022
    D.Goldie commente la note envoyée:le principal objectif résidait dans la réalisation d’un film 
touchant l’histoire de l’expérimentation de Sesam-Vitale en Bretagne. Le film est presque achevé,un
interview du GIE Sesam-Vitale est programmé le 9 décembre.Le financement se présente de façon 
favorable ,les contributions des partenaires étant plus importantes que prévu.

6. Situation financière prévue au 31 décembre 2022
   Le trésorier commente la note envoyée . Par rapport au budget 2022 les dépenses estimées a 
16800 E sont du fait du retard de réalisation du film moins importantes que budgété :19045 E.Par 
ailleurs du fait des contributions connues pour la réalisation du film les recettes sont estimées à 
15000 E . Ce déficit de 1800 E sera couvert par la trésorerie du CBHSS.

7. Programme de travail pour 2023
    D.Goldie commente la note envoyée aux membres :
-le premier objectif est de construire un dispositif de communication et de diffusion du film réalisé 
sachant qu’il a été conçu comme destiné au grand public . Cela pourrait commencer par une séance 
de présentation dans quelques mois à destination des organismes sociaux,des professions de santé…
il faut ensuite construire un plan de diffusion. Suite à discussion il est prévu de réunir en janvier 
2023 un groupe de travail pour ce faire.
-Mémoires Bretonnes
    il est proposé de continuer l’enregistrement d’interviews en 2023( 3 sont budgétés).Suite à des 
contacts déjà pris est retenu un entretien avec Madame Gaubert, ancienne directrice de la MSA des 
Cotes d’Armor,et si possible d’Annie Podeur ancienne directrice de l’ARH de Bretagne.Un 
troisième nom est à prévoir à la prochaine réunion.IL est aussi proposé aux membres de réfléchir 
aux évolutions possibles des interviews (Métiers…)
Suite à discussion 2 thématiques apparaissent à creuser:l’action sociale des Caf et en particulier 
l’histoire de l’aide aux loisirs et aux vacances et aussi l’histoire des établissements sanitaires et 
sociaux crées par les organismes
-Différents travaux non réalisés en 2022 dont un projet de Newsletter,la refonte du site internet,la 
réalisation d’un document de présentation du CBHSS…

8. Projet de budget pour 2023
   Le trésorier présente le projet remis aux membres ; il accompagne le programme de travail pour 
2023 et s’équilibre par un prélèvement sur les réserves de 2410 E sous réserve d’être entièrement 
exécuté.
Le projet de budget pour 2023 est approuvé.

9. Questions diverses
   La prochaine Assemblée générale est fixée le 24 Mars 2023 à 10H

Rennes,le 21 Novembre 2022


